



GORBEA



Época VI Aroa N. 94 Zk.
Octubre 2016

Pl. Nueva, 5-3º - Telf.: 944 151 990 - 48005 BILBAO
Correos electrónico: juventus.sd@gmail.com
Web: www.juventus-sd.org



Amboto (Duranguesado)

Fotografía de J. Garay

EDITORIAL DEJARLO PARA ÚLTIMA HORA

Con este título quiero expresar algo que nos sucede habitualmente y nos inquieta en nuestro Juventus. Esto digo porque a la hora de decidirnos para apuntarnos a alguna excursión determinada lo “dejamos para última hora”.

Con esta actitud, nosotros la actual directiva o cualquiera otra que estuviera en funciones, siempre nos vemos cogidos para concertar la reserva de hoteles y autobuses, si son para cuarenta o menos personas. Este tipo de organización requiere que a primeros de año se hagan las reservas para hoteles no dejarlo para última hora pues nos encontraríamos que no habría forma de encontrar ningún hotel y estos siempre precisan un número determinado de reserva.

Es clara la postura, tenemos que ser más diligentes y cuando recibimos nuestro Calendario de Actividades y vemos las excursiones de más de un día decidamos hacer la correspondiente reserva con la cantidad de dinero que se viene solicitando en forma de señal y de este modo podremos saber con tiempo anticipado y contar con un número básico de participantes.

En algunos clubes de nuestro entorno a primeros de año hacen sus previsiones para sus excursiones más señeras y en caso de que no haya suficiente quórum no la llevan a cabo, no esperan a última hora para tomar sus decisiones.

Como muestra ha sido en nuestra última Martxa Regulada y Reparto de Premios, día que lo estimamos como lo más representativo en cuanto a actividades del Club se refiere, hubo personas que se quedaron sin poder asistir porque lo “dejaron para última hora” y no había el suficiente número de personas para fletar otro autobús aunque luego posteriormente oyes “yo también hubiera ido, pero...”.

Mi pregunta es esta ¿porqué no podemos nosotros como Juventus hacer lo mismo que otros clubes y no andar siempre a remolque de “lo dejamos para más tarde porque siempre hay sitio”?

Vosotros tenéis la solución. J. A.

EDITORIALA AZKEN ORDURAKO UZTEA

Izenburu honekin sarritan gertatu eta geure taldea den Juventusen izugarri larritzen gaituen zerbait aipatu nahi dut. Zera esaten dut irteera jakin batean izena ematerako orduan “azken ordurako” uzten baitugulako.

Jarrera honekin egun karguan dagoen edota etorkizunean egon liteken edozein zuzendaritza batzorde beti egoten da nahiko larrituta hoteletako egonaldi edo autobusak erreserbatzerako orduan partehartzailerako kopurua 40 baino gutxiago izanik. Mota honetako irteeren antolakuntzak urte hasieran burutzea eskatzen du, azken momenturako utzita sarritan leku barik egotera eramango baikintuen, eta bai batak zein besteak (hotelak zein autobusak) kopuru zehatz batez erreserbatu behar dira.

Gure jarrera argia da; aduratsugoak izan behar dugu eta Ekintzen Egutegia jasotzerako orduan eta egun bat baino gehiagoko ekintzak ikusitakoan, erreserba egingo dugun edo ez erabaki eta beraz burutzeko seinale modura ezarritako diru kopurua ordainduz; modu honetan aurretiaz jakin dezagun oinarritzko partehartzailerako kopurua zein den.

Inguruko zeinabitz klubetan urte hasieran egiten dute ekintza garrantzitsuenetarako aurreikuspena eta beronen ekiteko nahikoa izango den quoruma egon ezean, bertan behera uzten dute, azken momentura arte itxaron barik.

Jarri dezagun adibide modura, Ibilaldi Neurtua eta Sari banaketako eguna, gure ustez Klubari dagokion aldetik garrantzitsuenetakoa den eguna eta zeinetan, “azken ordurako utzi izanagatik” eta beste autobus bat betetzeko nahikoa jende ez zirelako, hainbat pertsona bertaratu barik geratu baitziren, nahiz eta ondoren “joan izana gustatuko litzaidake, baina...” entzun behar izan dugun ere.

Nire galdera zera da: zergatik ezin dugu guk, Juventus modura, beste klub batzuek egiten dutena egin eta ez betiko moduan “azkeneko momenturako uzten ibili, beti baitago lekurik”?

Konponbidea zuen esku geratzen da. J.A.

FALLECIMIENTOS: ELENA MARIN FERNANDEZ

Falleció en Bilbao
El día 25 de abril de 2016
a los 51 años de edad

JAVIER AGRA PERAL

Falleció en Bilbao
El día 22 de junio de 2016
a los 64 años de edad.

JOSE LUIS CANTERO DURANTE

Viudo de Beatriz Martínez "Bea"
Falleció en Bilbao
el día 27 de julio de 2016
a los 73 años de edad.

JAIME CEPEDA UNAMUNO

Falleció en Bilbao
El día 6 de agosto de 2016
a los 78 años de edad
Hizo la primera ascensión
abriendo la cara este del Naranjo de Bulnes
junto con M^º Jesús Aldekoa y Pedro Udaondo
el año 1955.

MISA EN RECUERDO DE NUESTROS SOCIOS, FAMILIARES Y AMIGOS FALLECIDOS

Como en años anteriores este también celebramos una misa en recuerdo a nuestros socios y colaboradores del Juventus. El día 17 de noviembre (jueves) a las 19,30 horas esperamos encontrarnos en la Parroquia de San Juan de las Siete Calles (calle de La Cruz de Bilbao) Os invitamos a este acto para recordar a aquellos que estuvieron a nuestro alrededor colaborando en los actos y celebraciones del Club.

Están en nuestros mejores recuerdos

¿QUE OCURRE SI NO ACUDO A UNA EXCURSIÓN A LA QUE ME HE APUNTADO Y LA ANULO?

Es una circunstancia poco habitual en el Club pero que suele suceder. Estamos entre gente seria, pero de vez en cuando surgen contratiempos no previsibles. Después de haber pagado el importe de la excursión ¿puedo recuperarlo si no participo en la misma?

La respuesta es "parcialmente". Aclaremos. De entrada se pierde el importe del viaje. Si hay pernoctas de hotel, albergues o refugios de montaña, el Club siempre tiene que hacer un adelanto que exigen los mismos por lo que si la plaza se anula siempre hay que correr con los gastos que hayan ocasionado. De ahí que la persona que anula su participación se encuentre que el importe pagado por la excursión sufra el descuento correspondiente.

CESTA DE NAVIDAD.

Para este año hemos querido añadir este pequeño detalle con una rifa en forma de cesta de Navidad confiamos que al agraciado le endulce esas fiestas tan familiares.

CALENDARIO DE PARED 2017

A primeros de noviembre ponemos a la venta nuestro calendario de pared con fotos y motivos de nuestras excursiones y actos más relevantes de nuestro Club. Dado la poca cantidad editada os recomendamos los adquiráis con prontitud para que no os quedéis sin él.

Su precio de venta es de 3 €.

LOTERIA DE NAVIDAD

Nuestro número de la suerte es:

Nº 58.292

SIN OLVIDARTE QUE LUEGO A LO MEJOR
NOS PESA ¡COMPRAME!

NOTICIAS DE LA DE FEDERACION -EMF-FVM

El día 9 de abril pasado tuvimos la última Asamblea de la Federación Baska de Montaña (EMF-FVM) en Elgoibar. Aunque ha pasado un tiempo desde esa fecha no deja de ser preocupante la actitud de ciertos clubes con su inasistencia.

Los temas expuestos eran lo habitual en este tipo de reuniones como balances del año anterior y presupuestos para el próximo año los cuales fueron aprobados sin más dilación después de hacer los cometarios oportunos. Mi opinión personal es que la misma transcurrió por los cauces normales pero lo que si fue de reseñar es la asistencia (o inasistencia) de los clubes pues si en la Federación estamos censados alrededor de 287 clubes sólo pude contar que en la sala estuvimos como 37 representantes. Lo más denigrante es que incluso de los representantes de las tres federaciones territoriales solamente estaba la de Bizkaia faltando las de Araba y Gipuzkoa.

Esto nos hace pensar que nos importa bien poco lo que ocurre alrededor nuestro y nos limitamos exclusivamente al trabajo de nuestros clubes.

Ciertamente y quiero romper una lanza a favor de la directiva de EMF y es que son personas como los demás, con la misma afición de la montaña que nosotros pero que en más de una ocasión se tienen que dedicar al trabajo con que se responsabilizaron dejando a un lado sus días de asueto para que luego nos convoquen a las reuniones y acudamos en un número tan reducido. Personalmente creo que no se verán muy animados en su trabajo después de esta escasa representación.

Para finalizar también hubo la aprobación del reglamento de Carreras por montaña el cual fue aprobado pero lo que no se vio por ninguna parte es a ningún representante de esa gente ¿qué es lo que les importa? Recordemos que este tipo de actividades de competición están subvencionadas por el Gobierno vasco algo que la montaña tradicional no está.

En anteriores ocasiones he expuesto mi parecer por este tipo de actividades de competición y no estoy nada de acuerdo que estas estén incorporadas a la Federación de Montaña, tenían que estar en otro tipo de Federación ¿Atletismo? A saber...

Recuerdo que tiempo atrás de mi pasada juventud rezaba un eslogan que decía "en la montaña no se admiten pugalitos de ningún tipo".

J. A. G.

HOSPITAL QUIRÓN

En este momento estamos inmersos en el reajuste de la atención en casos de accidente a los federados en el Hospital Quirón para los federados de Bilbao y su entorno.

En la última asamblea de la federación habida en noviembre se suscitó la conveniencia, dado la lejanía para los bilbaínos del hospital en Leioa, algo que se nos antoja un tanto a desmano.

Po nuestra parte pedíamos el que hubiera la posibilidad de que tuviéramos en Bilbao un centro de atención.

Debatido el tema la Directiva de la EMF tomó cartas en el asunto y al día de hoy nos ha pasado la información siguiente:

DÍA DEL ENCUENTRO MONTAÑERO GORBEIA 5 DE JUNIO DE 2016

Ha sido nuestra 18 celebración del Día del Encuentro Montañero. Esta vez hasta con rescate a las puertas de los refugios.

Este año, también pudimos presumir de que hizo un día de los que hacen afición a la montaña. Salió un día espléndido con la niebla que subía del Valle de Arratia y que sólo se podían ver las cumbres de nuestros montes que nos rodeaban, no como el día anterior que fue de los clásicos días de Gorbea con niebla cerrada y que nos hizo presumir que al día siguiente seguiríamos igual, pero no, durante la noche levantó y a pesar de que era noche de luna nueva quedó un cielo estrellado espectacular. Fue un día radiante de sol.



La verdad es que la asistencia no fue tan fluida como en otras ocasiones pero no obstante nos reunimos creo que la flor y nata del Alpino y del Juventus además de un grupo de infantiles con monitores de la Federación Bizkaina que bajaron de la Cruz y nos salvaron un poco la situación en cuanto acabar el ágape que servimos como acostumbramos. ¡Tenían muy buen apetito! Este año, como los anteriores, en la ermita de las Nieves de Igeriñao se hicieron los acostumbrados cánticos a la Virgen de las Nieves y la Amatsu de Begoña dirigidos por componentes de la Cofradía de la Virgen Blanca de Gasteiz. Años ha se celebraba una misa, pero al día de hoy con la crisis

de sacerdotes nos conformamos con hacer esos cánticos y exponer una copia de la talla de la Virgen Blanca pues la original, en su día, algún amigo de lo ajeno descuidadamente se la llevó. Por cierto y sin que sirva de reproche el horario del acto estaba previsto a las doce del mediodía y lo adelantaron media hora por lo que hubo gente que se encontraron con que el acto ya había terminado. Para el próximo año subsanaremos el problema.

Como anécdota, tuvimos la presencia de un rescate a las puertas de los refugios. Una montañera de Barcelona que subió a la Cruz con un amigo gipuzkoano tubo la mala suerte de que al descender tubo una caída con una rotura de tobillo y la bajaron con ayuna de nuestra gente en camilla hasta la campa de Egeriñao; se hizo la correspondiente llamada al 112 y se nos presentó un equipo de la Ertzantza con helicóptero y todo por lo que el espectáculo fue contemplado por la numerosa gente que en esos momentos se encontraban en los alrededores. No faltaron fotos en todas las posturas y en todos los ángulos. Esperamos su rápido restablecimiento de lo cual nos prometieron que nos darían todos los detalles en agradecimiento a la ayuda que les prestamos.

J. A. Garai

Hospital Quirón Bizkaia.

Carretera de Leioa-Urbe, 33 bis (junto a la Universidad de Leioa) -Erandio. Teléfono 944 898 015
Cuentan con equipo de Traumatología (7 traumatólogos).

Pasa consulta mañana y tarde (de lunes a viernes) con horario de mañanas de 9,30 a 12,30 h. y tardes de 16 a 19 h.

Existen especialistas de columna, artroscopia, mano, infantil, etc.

Rehabilitación: Todos los días.

Urgencias: 24 horas todos los días de la semana.

Consultas centro de especialidades Quironsalud

“Edificio El Tigre”, C/. Ribera Botica Vieja, 23 bajo - (Deusto) Teléfono 944 396 062

Recordad que la primera asistencia médica se efectúa en el Hospital Quironsalud de Leioa.

No debemos olvidar de que hay que dar parte del accidente y es obligatorio llamar a

BROQUER'S al teléfono 649 453 020 dentro de las 72 horas de su ocurrencia.

En dicho teléfono o bien en el de la oficina BROQUER'S, Telf. 948 176 061 se indicará el teléfono al que deben llamar para solicitar una consulta y dónde debes acudir.

65.ª MARCHA REGULADA SOCIAL AÑO 2016

Pto. Kanpazar (469 m), Betsaide/Karraskain (555 m),
Tellamendi (834 m), Andasto (822 m), Arrazola (278 m).

CLASIFICACION	PATRULLA	TIEMPO INVERTIDO minutos	ERROR
1º	JOSE JULIO ZATON - IÑAKI LARRAURI	320	0,8
2º	Mª CARMEN FERNANDEZ - ESTHER BOULANDIER	298	1,6
3º	KEPA LOPEZ DE AGILETA - MARIAN GALLASTEGI	322	2,2
4º	MIKEL GARCIA - ANDONI ZORRILLA	278	3,6
5º	TXEMA CENIZO - ANA GARDE	316	4,2
6º	EMILIO MARTIN - CRISTINA ANGULO	289	4,6
7º	Mª CARMEN PUJANA - JULI URDAMPILETA	320	5,2
8º	KOLDO ELEJALDE - JOSE SERTUTXA	290	5,4
9º	LUIS CUBERO - PATXI LEON	310	5,8
10º	ISABEL BULLON - AITOR HERRERA	264	5,8
11º	FERNANDO ALONSO - ANGEL HERNANDO	273	6,0
12º	TXEMA RODRIGO - JUAN BELTRAN DE HEREDIA	273	6,2
13º	FEFI BLANCO - MARISOL URIBIARTE	332	6,6
14º	MAITE MADARIAGA - JOSEBA ZARATE	271	6,6
15º	ANA PILI ARGINZONA - PEDRO ZAMAKONA	322	8,2
16º	BEGOÑA OTAOLA - ALEXANDER ARANBALZA	274	8,4
17º	SELATSE ZORRILLA - UXUE ZORRILLA	289	11,4
18º	KONTXI GONZALEZ - JAVI ITURRIA	264	12,2
19º	IÑAKI ARANGIZ - ARANTZA SANZ	288	12,6
20º	JAVIER ELUSTONDO - VICTOR LARRINAGA	330	12,8
21º	IÑIGO EMASTI - MIGUEL PEÑA	241	13,2
22º	MATILDE SANZ SIN CLASIFICACION	299	18,8
23º	ROSA Mª MENDIOLA - FELI ERAÑA DESCALIFICADAS		
24º	JUAN CARLOS MARTINEZ - SALVADOR GARCIA DESCALIFICADOS		
25º	ESTHER OLIVARES SIN CLASIFICACION		

Tiempos realizados: Mínimo: 241 min. Miguel Peña - Iñigo Emasti - Error 18,8
Máximo: 332 min. Fefi Blanco - Marisol Urbiarte - Error 6,6
Medio: 288 min. Arantza Sanz - Iñaki Arangiz - Error 12,6

Como dato curioso hay que decir que Iñigo Emasti y Miguel Peña también en la Marxa de 2015 fueron los que menos tiempo invirtieron en el recorrido.

NOTA: Existe un libro de reclamaciones para los que se vean defraudados.
No lo entendemos pero les escuchamos.

Se dice pronto pero este año hemos conseguido hacer la número 65.

Quizás por el número nos asustamos un poco pero eso nos quiere decir el gran trabajo que nuestros antecesores hicieron para lograr llegar a este número. Confiamos que esto no puede parar. El año que viene la 66ª. Dejémonos de preámbulos e iremos al grano que es lo que en este momento nos ocupa. Este año elegimos con gran esmero la ruta a seguir y nos complace que los asistentes quedaran muy satisfechos. Quizás todos no, pero ya sabemos que siempre puede haber alguien que le gusta destacar y lo hace en forma de protestas. De todas las formas las aceptamos, siempre es bueno para poder superarse. No nos cabe duda que el entorno que nos rodeaba es verdaderamente fantástico a pesar de que el día no estaba precisamente para echar muchas flores.

Como digo, toda la semana estuvimos pendientes de la evolución del tiempo y se vaticinaba como que iba a ser un día con alguna llovizna matinal con esplendoroso y soleado al mediodía. Nada más lejos de eso pues ya cuando nos levantamos vimos que esa duda que teníamos se desvaneció porque estaba lloviendo como si fuera la primera vez que lo hacía y con fuertes chaparrones durante nuestro corto viaje hasta el Puerto de Kanpazar (469 m), el punto de salida.

El porvenir no era precisamente muy halagüeño pues durante los primeros pasos la lluvia seguía de forma abundante, parece que la habíamos invitado, cosa que a nadie se le ocurrió mentar. Llegada a Betsaide (555 m), después de pasar cerca de la ermita de Santa Lucía. Allí estaba ubicado el primer control, la lluvia empezó a amainar y las perspectivas mejoraron bastante aunque la intensa niebla no dejaba ver el hermoso paisaje de montaña que se presumía tendríamos delante.

Hay que aclarar también que aquí donde convergen las tres provincias vascas junto al monumento erigido a los montañeros vascos era donde se pensó hacer el acostumbrado avituallamiento y acertamos el no hacerlo, después de muchos dimes y diretes la cosa no estaba como para preparar nuestros clásicos txorizos y ni tampoco como para estar más de media hora quietos a la intemperie sin ninguna protección. Nos hubiesen parecidos amargos.

Desde aquí se inició el acercamiento al Tellamendi (segundo control, 834 m.) por un camino bastante embarrado y en fuerte pendiente entre majestuosos hayales llegar a su cumbre donde está ubicada una cruz de hierro que contempla todo extenso valle de Aramaiona con sus ancestrales y diseminados barrios y el Orisol enfrente como si actuara de Juez de Paz.

Después de dejar el segundo control, en herbosa, corta y suave bajada ya entre pinos, nos aproximamos hacia el Andasto (tercer control, 822 m.) Pequeña y redondeada cumbre rocosa pero muy pintoresca con su diseminado hayal y desde donde se podía contemplar en parte el valle de Atxondo que estaba todavía metido entre brumas y el cercano y colosal Amboto al que no se le podía ver su piramidal figura por estar inmersa entre espesa niebla. El descenso hacia el valle transcurrió también entre hayales aunque en más de una ocasión hubo que franquear el pequeño manantial que descendía hacia el fondo del valle que hoy debido la lluvia parecía más un caudaloso río, hubo algunos que no pudieron evitar el correspondiente remojón.

Después de poco más de una hora el bien señalizado camino nos llevó hasta las proximidades de Arrazola pasando por el Caserío-Restaurante Makatzeta hasta la concurrida Vía Verde que va desde Apatamonasterio hasta Arrazola por el antiguo trazado del ferrocarril minero creado en 1904 por la extracción de hierro habida en el valle. Este dejó de ser su cometido en el año 1925 por agotarse el mineral y luego para acarrear madera de los cercanos bosques hasta los años cincuenta al considerar que los costos eran más asequibles por otro medio de transporte.

Después de pasar por la Ermita de San Roque en pocos minutos llegamos al Tope en Errotabari final de la andada en unas cuatro horas y media. Aquí, ya si, nos estaban esperando el último y definitivo control con el reconfortante y ansiado txorizo entre otras finuras que nos había preparado la siempre eficiente organización. A la tarde, como es la costumbre, hubo el tradicional reparto de premios tanto de los escasos concursos presentados por nuestros socios como de la clasificación de la marxa con los consabidos comentarios sobre la misma de que el que la ha ganado ha sido por... lo que se le ocurra decir a cada uno. Bonito día que podía haber resultado mejor pero el imponderable clima nuestro no nos dejó disfrutar lo que hubiera sido en un día soleado. Por algo nuestra tierra conserva ese verde tan peculiar.

J. A. Garai





SEMANA DE PASCUA 2016 MONTES DE CASTELLON Y TARRAGONA

Jesús Morán

Esta semana de Pascua recién pasada nuestro Juventus nos llevó a Castellón y sus montañas. Parece curioso que digamos “sus Montañas” y resulta que según las estadísticas es la 2ª región más montañosa de la península, la primera parece ser que es nuestra vecina Cantabria.

Nuestro alojamiento fue en un hotel de Benicasim donde según opinión de nuestra muchachada estuvo bastante satisfactorio desde donde partimos hacia los montes que habíamos metido en el programa. Paso a hacer un pequeño relato de nuestras correrías en esos siete días.

Día 27 de marzo. Este día como corresponde, fue para llegar a nuestro “cuartel de operaciones”. **Día 28 de marzo.** Para abrir boca se hizo el Tossa d’Encanader de 1.394 m. al cual se accedió por la Tinenca de Benifassá en la subcomarca del Baix Maestrat hasta Frades, un pequeño pueblo perdido allá por el Maestrazgo al que se accedió por una serpenteante carretera de esas que hacen afición a la conducción desde donde se dio la salida hasta Boixar.

Bonita travesía de poco más de cuatro horas entre los pinares y quejigos al que algunos añadieron la cumbre del Tossal dels Tres Reis que hace de muga con las provincias de Aragón, Tarragona y Castellón.

Día 29 de marzo. Para ese día nuestro programa sufrió un pequeño reajuste ya que no era el previsto pues debía de ser el Caro y por razones técnicas se cambió por el Penyagolosa (1.815 m), techo de Castellón y el de más altura de nuestro programa de este año.

Llegamos a Xodos lugar de partida hacia nuestro cometido. Esta vez la carretera no fue como la del día anterior pero esta terminaba justo en el angosto pueblo encaramado como en el alto de una roca por lo que tuvimos que salir como medio Km. antes ya que el bus no tenía acceso al mismo y tampoco había donde hacer la maniobra de vuelta.

Se tomó el GR 33 por el camino bien diseñado que recorre todo el Maestrazgo. En algo de más de dos horas se llega a la ermita de San Joan de Penyagolosa (más que ermita es un hermoso monasterio muy visitado pero que en la actualidad no lo habita nadie salvo que los domingos lo abren para recibir visitas) desde ahí se inicia la fuerte subida por un camino zigzagueante que en poco más de 45 min. te deja en la cumbre. Un desnivel estimado de más de 800 m. desde Xodos.

Las vistas son fantásticas, además el día era inmejorable con una buena visibilidad que permitió divisar algunos de los montes que teníamos previsto hollar con nuestros humildes cuerpos. Vuelta a Xodos tomar unos refrescos y a casa a preparar la del día siguiente.

Día 30 de marzo. Hoy sí, hoy tocaba el monte Caro (1.447 m), techo de Tarragona. El motivo del cambio fue que la carretera que sube hasta el Parc del Port donde se inicia la ruta es tan estrecha y con curvas tan cerradas que no permitía el paso de nuestro autobús por su largura por lo que hubo que alquilar un segundo autobús en Tortosa para llegar al Port, algo que ya teníamos previsto con anterioridad. Desde Roquetes se divisa su formidable mole rocosa y se emprende la subida por una serpenteante carretera hasta el Port. Ya arriba es como una meseta repleta de exuberante vegetación donde hay innumerables chalets repartidos por la zona además de un refugio y un par de restaurantes. Se ve que es un lugar muy concurrido por la gente del lugar.

La subida se inicia entre pinares y boj por una senda entre roca hasta llegar al alto donde hay unas antenas y a donde se puede subir por una estrecha carretera asfaltada pero que fue desechada por nuestro grupo. Desde la cima se tiene que ver una espléndida vista tanto de los montes de los alrededores como del cercano Delta del Ebro pero un amplio mar de niebla no dejó ver nada ya que éste rodeaba todo el posible paisaje. El regreso se hizo en forma circular por otro camino que nos dejó justo en el refugio. Unos lo hicieron por este sitio y otros más andarines hicieron la bajada hasta cerca de Roquetes donde estaba prevista su recogida. Cambio de bus y regreso a casa.

Día 31 de marzo. Día de descanso. Uno nos quedamos en Benicasim y disfrutar del soleado día paseando por la playa. Otros fueron hasta Castellón y hacer las correspondientes visitas a sus monumentos y otros los que viven del monte y para el monte hicieron una travesía desde Benicasim hasta el monte Bartolo de 729 m. por el llamado Desierto de las Palmas con vuelta a Benicasim. Desde su cima se vislumbra un amplio paisaje de los pueblos costeros con el Mediterráneo al fondo así como los del interior siempre con el Maestrazgo y sus pequeños pueblos como amplia referencia.

Día 1 de abril. Vísperas de volver a casa. Para hoy teníamos preparada una bonita excursión por el Parc natural Serra d'Espada. Lugares por donde dicen que anduvo trotando el legendario Cid y de hecho muchos pueblos de los alrededores tienen el gentilicio de Cid como el pueblo donde partió nuestra excursión Algimia de Almonacid. Pues bien, estos montes están bien poblados de bastante vegetación y nunca faltan los profundos pinares aunque también aquí pudimos contemplar el bosque de alcornoques donde no nos faltaron los comentarios de para qué sirven si muchos corchos en las botellas vienen ya de plástico. Risas por el comentario. También se pudo contemplar restos de las famosas y ancestrales neveras de donde se proveían de hielo para el verano y preparar las nombradas y refrescantes garrafas típicas de la región entre otras utilidades. Poco más de cuatro horas llevó la travesía en un día bastante soleado con una temperatura agradable que invitaba el andar. Llegados a Alcudia de Veo, final del recorrido, como siempre hubo que buscar un sitio para poder comer cosa que siempre encontramos aunque estemos en sitios de los más recónditos y esta vez nos dejaron en el bar de las piscinas donde algunos pudieron degustar la típica comida del lugar que la saborearon como un buen majar.

Día 2 de abril. La vuelta a Bilbao se nos hizo bastante amena ya que hicimos un desvío por Teruel hasta Albarracín y completar el día. Típico pueblo aragonés entre montes con su típica muralla recuerdo de que en tiempos ya lejanos estuvo afincada la civilización musulmana dejando huella de su paso. Aquí entre sus angostas callejuelas más de uno pudieron lucir sus habilidades con sus máquinas fotográficas y ciertamente después de haber visto sus fotos se puede decir que se esmeraron tanto en sus contraluces como de las variadas casas de sus típicas formas arquitectónicas.

Seguido viaje se hizo parada en Calamocha donde se hizo la obligada comida del grupo para seguidamente seguir ruta hasta Bilbao, unos para prepararse para su trabajo y otros como no tenemos mucho que hacer, contar lo bien que lo habíamos pasado. Siempre hay anécdotas que contar, máxime con personas tan heterogéneas como las del Juventus. Estamos pensando el qué vamos a hacer el próximo año y a donde dirigir nuestros pasos. ¿Alguien puede soplarnos alguna idea?



NOTICIAS DEL REFUGIO

Si, son noticias del refugio de Egiriñao. Creo que la mayoría de nuestros soci@s saben que tenemos un refugio en el Gorbeia, pero por si acaso me atrevo a aclarar que sí, que está allí y que está a nuestra disposición. Es un lugar que se nos antoja paradisiaco y que invito a los que nunca han pasado unos días allí a que lo hagan.

Comprobarán que hay mucho de verdad en lo que afirmo y más si tenemos en cuenta que dentro de él, entre otras cosas, nunca faltan chascarrillos y cuentos de aventuras de nuestros tiempos pasados que nos hacen las delicias en las sobremesas. Además, aparte de subir a la Cruz, algo que se nos antoja como un ritual, existen paseos por sus alrededores que nos dejarán muy satisfechos por el entorno que contemplamos.

Muchas veces nos vamos a sitios lejanos pensando que vamos a encontrar algo especial y hermoso. No digo que no fuera así, pero si digo que cerca de nuestra casa también lo podemos encontrar y esa casa bien puede ser en nuestro refugio de Gorbeia y sus alrededores.



Cambiando un poco de tema os diré que en las últimas asambleas habidas, notificábamos la necesidad de que saliera alguna persona para ayudar a nuestro responsable del refugio (Mikel Cía), el cual como a todos nos ocurre o nos pueda ocurrir se nos estaba haciendo un poco "Mayor" y tengo la satisfacción de poderos decir que sí, ha habido una persona que ha recogido el guante y le está prestando esa ayuda tan necesaria para que nuestro refugio esté mejor atendido y así podamos disfrutar de sus limitadas comodidades siempre esto que pensemos que es un refugio de montaña y por lo tanto no dispongamos de las que cada uno pueda tener en sus casas o en algún hotel de esos que abundan por el mundo.

Por cierto que esta persona ha cogido el toro por los cuernos y lo está poniendo al día con unas mejoras bastante acertadas y creo que para algunos de los habituales que hacen uso de él notarán la diferencia.

También tengo algo que decir al respecto, esta persona ha llegado a la edad de jubilación y ha decidido emplear parte de su tiempo libre en colaborar en la obra del Juventus. Y ahora pregunto ¿dónde está nuestra juventud del Juventus que pueda recoger el testigo de estas personas mayores que han pasado su vida trabajando? Bien da que pensar que esta juventud tiene reconocidos sus valores pero creo que necesitamos que también se integren y cojan el testigo para rejuvenecer con sus ideas y trabajo algo que a nosotros se nos antoja ya un tiempo pasado. El Juventus los necesita.

Para acabar con mi plática os diré que el día 24 de septiembre los responsables del refugio optaron por hacer un día de limpieza general solicitando ayuda a los socios para emprender dicho trabajo. Tengo que congratularme y felicitar tanto a los que trabajaron en la limpieza como a los que se ofrecieron a ello sin que pudieran hacerlo por el número que nos desbordaba.

Por parte de la Directiva se organizó una hermosa paella, entre otras finuras, para corresponder al esfuerzo de esos esforzados, ni que decir que el día transcurrió en una entrañable camaradería.



RELACION DE FINALISTAS DE CONCURSOS DE MONTAÑA AÑO 2015

CATEGORIA ESPECIAL

	METROS	SALIDAS	PROMEDIO
JON UGUTZ URRUTIA INUNZIAGA	131.531	107	1.229
AGUSTIN ALONSO AMUNDARAIN	104.790	87	1.204
JUAN BELTRAN DE HEREDIA AGUIRREZABAL	85.155	75	1.139
JUAN MIGUEL MUÑOZ GOENAGA	75.602	87	869
IÑAKI EIZAGUIRRE SANCHEZ	60.867	51	1.193
JOSEBA IBAÑEZ DE ALDEKOA EGILEOR	58.299	37	1.574
MARIJE ORTEGO FERNANDEZ DE RETANA	54.378	28	1.942
PEDRO DE MIGUEL LECERTUA	35.364	25	1.415
SALVADOR GARCIA BOTANA	29.276	34	861
JAVIER ELUSTONDO ZIARRETA	28.749	34	847
VICTOR LARRINAGA BALENTZIAGA	27.810	31	897
JOSE MARIA CENIZO SANCHEZ	26.965	29	930
JOSE JULIO ZATON SALAZAR	24.210	26	931
ANDRES GONZALEZ TORRE	24.847	28	887

CENTENARIO

		METROS
V	JOSE MARIA DIAZ SERTUTXA / DIEGO CARRILLO MORA	
IV	ENEKO LARRAONDO LARRINAGA / JUAN CARLOS PINACHO SANTILLANA JUAN IGLESIAS YANGÚAS / ALVARO DIEGO LAVIN	
III	JOSE LUIS DEL ARCO PEÑA	
I	JON UGUZT URRUTIA INUNZIAGA CENTENARIO DE ALTA MONTAÑA JOSEBA IBAÑEZ DE ALDEKOA EGUILEOR	

CRUCES Y ERMITAS CIMERAS

MERCHE SAINZ DE MURIETA	* SIN TROFEO POR INDICACION PROPIA
JUANTXU ARRANZ	* SIN TROFEO POR INDICACION PROPIA

*** NOTA: Sin trofeo por indicación propia**

Mi comentario personal sobre esta escasa relación es los pocos finalistas que se atreven a pasar su historial.

Echamos en falta tiempos no muy lejanos cuando había una extensa lista de finalistas en sus diferentes modalidades. Pienso que alguien más podría presentar sus correrías por la montaña pues me consta de "haberlos hailos". El Club lo necesita dado que es la muestra de que estamos en una entidad que funciona y más si tenemos en cuenta de que entre los más 1.100 socios que componemos el Club hay casi la mitad de federados, por lo tanto hacen actividad de montaña.

Agradecemos a los aquí representados por su esfuerzo y por colaborar con el Club.

ANDORRA, AGOSTO 2016

Para esta vez supone la cuarta que en agosto el Juventus acude a Soldeu - Andorra -. Creo modestamente que el programa que teníamos se ha cumplido ampliamente con la equisdiscendencia de las 31 personas que acompañamos el grupo. En principio nos parecía que conocíamos el país ampliamente pero no más lejos de la realidad. Las excursiones fueron variadas y en ningún caso tuvieron relación con las de los anteriores años. Por cierto que el tiempo fue excepcional algo no habitual para los ocho días de excursiones programadas pues siempre se suele alterar a cuenta de la climatología.

Como siempre los guías que nos proporciona la organización del hotel Himalaia han sido bien documentados tanto a la hora de dirigir las rutas como de todo tipo de comentarios sobre la flora, fauna y el funcionamiento del país, muy gratos y de trato amable.

El primer día, como suele ser de rigor y aprovechando la parada obligatoria del día de descanso del chofer se hizo la ruta por el valle de Inclés. No hay que añadir ni quitar nada a la belleza de este valle cercano al hotel. Como cumbre se hizo la del Pico Noé de 2.475 m. pasando por el Refugio del Juclar. La excursión alternativa tras reponer fuerzas en el citado Refugio, retornaron al Hotel por el Vall d'Inclés.

Segundo día. Esta vez la ruta pasa por sitios ya conocidos de anteriores excursiones subiendo al Pic de Envalira de 2.823 m y el Pic Negré d'Envalira de 2.818 m. que algunos Juventistas hicieron en nuestra excursión a la Cerdanya de 2014.



Partiendo de Pas de la Casa se remonta el valle entre las torres de arrastre para el esquí hasta el Port de Fontnegra, desde allí se alcanzan las citadas cimas, de vuelta al Port descendemos al Estany de les Passaderes y antes de alcanzar la Portella Blanca (triple frontera catalano-francesa-andorrana), tomamos un desvío a la izda descendiendo por el bonito valle de Campcardós hasta Porta. Bonito pueblo francés situado junto a la carretera que nos lleva desde el puerto del Puymorens hasta la Cerdanya. La excursión alternativa tuvo el mismo inicio y final que la más larga, salvo que al llegar al Port de Fontnegra, no hicieron cima, siguiendo el trayecto comentado anteriormente.

Tercer día. Este día hubo la consabida partición de los grupos. Unos subieron hasta La Rabassa haciendo la cresta fronteriza con Catalunya del Pic Monturull o del

Soldats (2.761 m) hasta descender hacia el refugio de Perafita siguiendo por el valle del Madriu y terminando en La Comella donde coincidieron con el grupo de alternativa que habían hecho la ruta desde Encamp por el estany d'Engolasters.

Cuarto día. Pic de Salt (2.739 m). Se inicia la ruta por el Valle de Sorteny desde el aparcamiento donde hay una caseta de información hasta el refugio de Sorteny y tomando un sendero hasta el Pas de la Cebollera donde tras un flanqueo a media ladera y remontando una zona descompuesta se llega al Pic dejando a nuestra derecha el Pic de la Serrera y la citada Portella. Continuando la cresta nos situamos encima del Valle de Rialb, y descendiendo por el Port de Banyell hasta las cercanías del refugio de Rialb y llegar al punto de salida del parking de Sorteny.

La alternativa inició su ruta desde el mismo aparcamiento, tomando el sendero a la izda y que les llevó, pasando por el Refugio de Rialb al Port de Siguer, descendiendo posteriormente al Estany Blau, la vuelta la hicieron en sentido inverso al comentado.

Quinto día. El pico del Madrés fue elegido por ser un clásico que figura en el libro de Centenarios Vasco. Este se nos salió de la ruta de influencia andorrana pues está situado en las inmediaciones de Mont Louis en el valle del Capcir pasando por la Cerdanya. La salida se hace, entre otras, por Villaneuve la Real en dirección al Coll de Sansa pasando por el Pla de Gril y el Roc Negre (2.459 m). Siguiendo ruta se llega hasta el refugio y seguidamente la cumbre (2.469 m).

Las vistas son impresionantes denominando las de Carlit, Puigmal, Canigó entre las más señeras llegándose a ver en días muy claros las costas del Mediterráneo.

La recogida del grupo se hizo en Puyvalador después de cruzar la presa del lago del mismo nombre. La alternativa salió del mismo punto hasta coronar el Coll de Sansa, donde algunos integrantes se quedaron siguiendo los restantes el itinerario hacia el Madrès, hasta las cercanías del Pla del Gril desde donde retornaron por el mismo camino al autobús para ir a Puyvalador y recoger al resto de la excursión..

Sexto día. Para ese día había prevista una ruta circular desde Cortals d'Encamp pero fue variada dada la duración de la misma. La salida se hizo desde Cortals d'Encamp, siguiendo el sendero que pasando por el Ref. d'Ensagents lleva a los Estanys del mismo nombre, desde ahí y por el Coll d'Estinyola alcanzaron el Alt del Griu (2.879 m), tras volver a los Estanys d'Ensagents se continuó hasta alcanzar el Pic de Pessons (2.864 m), haciendo su llegada a Grau Roig donde confluyeron con el grupo de alternativa que habían hecho el recorrido de los lagos de Pessons y su cumbre (2.864 m) con bajada como señalo a Grau Roig (complejo de esquí con las correspondientes instalaciones).

Séptimo día. Desbanda. Estaba previsto como día de monte pero la mayoría dado que no se previó ningún día de descanso parte del grupo se lo tomó por su cuenta y se hizo la bajada a Andorra la Vella y hacer las consabidas compras. No obstante se organizaron dos excursiones, ambas con salida desde el Hotel. La alternativa saliendo de Soldeu, pasó por el Estanyó del Querol, Estanys de les Salamandres hasta alcanzar posteriormente el Ref de Cabana Sorda y su correspondiente Estany allí, en un entorno precioso, disfrutaron de un merecido descanso - incluso algun@s se bañaron -, el retorno a Soldeu lo hicieron por la Vall d'Incles. La otra excursión, un poco más exigente, discurrió por el itinerario anterior hasta el Estany de Cabana Sorda, ahí giraron a la izda para tomar la GRP, que con algunos tramos bastantes empinados, les llevó hasta el Pic de la Coma de Varille (2.759 m), tras volver sobre sus pasos, retomaron la GRP - más tarde se convertiría en HRP -, hasta alcanzar el Ref del Coms de Jan, tras comer en él, descendieron por un sendero precioso hasta el fondo del Valle de Ransol, donde les esperaba el autobús que les retornó a Soldeu.

Octavo día. Ultimo día de montaña. Parece cuando llegas que tienes por delante un amplio panorama y resulta que cuando menos cuenta te das estás con las maletas metido en el bus de vuelta. Pero el caso es que este día se hizo las cumbres del los Casamanya norte y sur siendo el de más altura de 2.752 m. a pesar de que la meteo anunciaba un día de fuertes tormentas y muy tempraneras, algo que no resultó ser del todo cierto pero a las dos de la tarde el pronóstico se cumplió, lo bueno es que nos cogió ya bajo techo.

En esta ocasión fue todo el grupo con algunas excepciones los que iniciaron la excursión desde Els Plans de Mereig sin llegar al Coll d'Ordino que es desde donde se inicia habitualmente la ascensión porque las medidas del bus excedían de lo permitido donde llegamos por una serpenteante carretera desde Canillo y por el Bosc de Mereig se enfila una arista herbosa y bastante pendiente para llegar a las mencionadas cumbres. El retorno por el mismo camino hasta Els Plans de Mereig donde nos aguardaba el bus y hacer la bajada a Canillo. Como de costumbre aquí hicimos la tradicional comida de despedida en el restaurante El Solá que resultó ser estupenda en todos los aspectos pues como ya sabemos, habiendo buena comida y buena compañía el resto se comprende por añadidura.

El retorno a Bilbao, como de costumbre, se hizo rememorando los días que también lo habíamos pasado tanto en la montaña como en Soldeu disfrutando del ambiente y de sus generosas consumiciones haciendo planes para el próximo año ¿dónde? ¿Quién nos dirige? Lo iremos pensando con calma.

José Antonio Garai





PASEOS POR LA CERDANYA - CAMÍ DELS CAPELLANS

La Cerdanya catalana es un valle acogedor y luminoso que no solo permite ascensiones de montaña sino también agradables paseos entre pueblos y por senderos locales cuando el tiempo o la meteorología no dan para más.

Uno de ellos es el que, sin apenas desnivel, nos lleva de Bellver de Cerdanya a Riu de Cerdanya en un par de horas, más otro tanto de regreso, que seguramente se alargará algo más mientras nos recreamos con las vistas o charlamos con algún paisano. Es el camino que hacían antiguamente los capellanes para decir misa en ambos pueblos y nos permite admirar varias iglesias románicas y disfrutar del relajante paisaje de esta zona, con los montes que la circundan.

De la plaza de Sant Roc, en Bellver de Cerdanya, delante de la oficina de turismo, nos dirigimos siguiendo las marcas rojas y blancas de la GR 107, al cercano y precioso Talló, donde podemos contemplar la primera de las iglesias románicas que veremos, la de Santa María, ésta en concreto es la más monumental de la Cerdanya y data de los siglos X - XI.

Atravesando el pueblo y continuando de frente, dejamos a la izquierda la carreterita a Coborriu de Bellver y a la derecha la que va al campo de tiro y por la de en medio llegamos en unos minutos a otra iglesia románica digna de verse, la de San Sernín de Coborriu, del siglo XII. Si desde aquí siguiéramos de frente llegaríamos por la pista, valle arriba, en un par de horas al refugio de Cortals de l'Inglá, en plena travesía "Cavalls de Vent". Pero nosotros giramos a la izquierda, siguiendo las marcas del GR 150 y del GR 107.4 (también por aquí se iría a Cortals pero dando más vuelta) y enseguida, por un camino adoquinado llegamos a Cal Pons, una gran casa señorial de los siglos XVI - XVII que conserva su antigua estructura.

Aquí las marcas de pintura giran a la derecha, por una pista que cruza el río Inгла y asciende suavemente a un altito en el que hay un cruce de caminos: el GR 107.4 se va a la derecha, nosotros seguimos de frente, primero en bajada y luego en subida, y llegamos a la carretera que va de Bellver a Bor. Tiramos por la misma carretera hacia la izquierda unos metros y enseguida la cruzamos y bajamos una cuestita que nos lleva directos a la torre de Cadell, otra gran casa legendaria que fue propiedad de la familia Cadell, famosos bandoleros de los siglos XVI y XVII. Unos poquitos metros más adelante cruzamos el

torrente de la Babosa. Nos habían dicho que según la época quizás habría que descalzarse pero nosotros lo pasamos a principios de primavera y no tuvimos ningún problema. Pasado éste, una corta subida nos lleva a una urbanización de casas de segunda residencia, Beders, en donde, si nos desviamos hacia la derecha de nuestra ruta, encontramos otra iglesia románica: la de Santa Cecilia, del siglo XII.



Volviendo al punto por el que hemos salido a Beders y siguiendo las marcas rojas y blancas del GR 150, seguimos unos metros por la carretera hacia Bor pero enseguida nos desviamos a la izquierda por una pista estrecha que en leve subida y por terreno con algunas piedras nos lleva cerca de la carretera de acceso al túnel del Cadí. Tras la subidita sale a nuestra derecha un camino ganadero alfombrado de hierba por el que merece la pena desviarse, ya que en diez minutos nos lleva a las casas de Pedra, donde podemos contemplar, sobre una peña, otra preciosa iglesia románica, la de Sant Juliá, del siglo XII aunque con posible origen prerrománico.

Regresamos al punto en el que nos hemos desviado y con las marcas de la GR 150, seguimos por la pista estrecha que llevábamos hasta salir a la carretera que va de Bor y Pedra a Riu. La cogemos hacia la izquierda, en dirección a Riu, y en unos pocos metros la cruzamos y por un camino a la derecha, cruzando el riachuelo y entre árboles, llegamos a Riu de Cerdanya. Aquí, otro paseito por el pueblo, precioso, con su iglesia, su fuente y sus casas de piedra, y ya podemos regresar por el mismo sitio o, si queremos, desviándonos por el pueblo de Bor.

M^a. Angeles Sañudo.



AUDIOVISUALES 2016 Por IÑAKI CARRANZA

Como todos los años y son muchos, Iñaki este año nos ha deleitado con su ciclo de audiovisuales. Sus exponentes han sido de un nivel muy apreciable. Nosotros en nuestra revista bien podríamos solamente presentar el reportaje de Iñaki por ser el más representativo pero se ha considerado que el ciclo completo bien merece el plasmar el esfuerzo realizado por todo el trabajo.

Como anécdota resaltamos que la asistencia fue importante, nuestros locales de la Plaza Nueva estuvieron al completo en las cuatro representaciones.

“2X14X8000: LHOTSE”

Autor: Juanito Oiarzabal

Kangchenjunga. Se halla muy cerca y conectada al Everest a través del Collado Sur. Lhotse El Lhotse es la cuarta montaña más alta de la Tierra, sólo situada detrás del Everest, del K2 y del significa literalmente “Pico Sur” en tibetano. la que se presenta Juanito es la de su segunda ascensión al Lhotse (8.516 m) el 21 de mayo de 2011, dentro del proyecto 2x14x8000.



“TORCA DEL CARLISTA, AYER Y HOY. 1957-2016”

Autor: Josu Granja

Josu Granja nos presenta el ayer y hoy de la Torca del Carlista, emblemática cavidad que encierra uno de los vacíos subterráneos más grandes del mundo. El ayer es la crónica de los primeros intentos desde 1957, con imágenes retrospectivas e inéditas. El hoy es un recorrido visual con las actuales técnicas de fotografía subterránea de grandes volúmenes haciendo visible toda la magnitud y belleza de este universo subterráneo.



CAMINANDO POR INDONESIA, CAMINANDO POR EL PARAISO”

Autor: Ana González

Durante varios días caminaremos por los lugares más recónditos e inaccesibles de las tierras de los Tana Toraja en Sulawesi, compartiremos sus casas y sus ritos; nos acercaremos en barco al pueblo flotante de pescadores en mitad del lago Tempe; ascenderemos en la isla de Lombok el segundo volcán más alto de Indonesia, el Gunung Rinjani, desde donde se contemplan una de las vistas más bellas del mundo.



“KANGCHENJUNGA, LOS CINCO TESOROS DE LAS NIEVES”

Autor: Iñaki Carranza

El Kanchenjunga, cierra por el este el grupo de “ochomiles” del Himalaya. Es la tercera montaña más alta del mundo, después del Everest y del K2, con una altura de 8.586 metros.

Kanchenjunga se traduce como “Los cinco tesoros de las nieves”, ya que la montaña tiene cinco picos, cuatro de ellos por encima de los 8.450 metros.

En este escenario uniremos los campos base Sur y Norte de la montaña situados en los parajes de Oktang y Pampegma.



NUESTRA SEÑORA DE ANDIÓN

Texto: Juantxu y Aitor Arranz
Fotos: Juantxu Arranz



Situada sobre un promontorio a 515 metros de altitud, a ermita se encuentra a 4,5 km. al sur del pueblo navarro de Mendigorria.

El día 1 de mayo, partiendo de la parroquia de San Pedro, decenas de devotos participan en la romería hasta la ermita, portando la Cruz y la imagen Original de la Virgen.

Finalizada la misa de 12,-, todo el pueblo se prepara para degustar las calderetas, asados y fritadas en los alrededores.

De estilo protogótico del s. XIII, la ermita cuenta con un retablo barroco, y una capilla mayor, remodelada en el s. XVIII, en el mismo estilo.

Pero lo que llama la atención al visitante foráneo es el rosetón que aparece sobre el coro, conteniendo el escudo de la Villa de Bilbao, donado por un vecino.

Conviene visitar los restos de la villa romana de Ándelos que se encuentra en las proximidades.

ANDIONEKO AMA BIRJINA

Texto: Juantxu y Aitor Arranz
Fotos: Juantxu Arranz



Muino batean 515 metro tara kokatuta, baseliza Mendigorria herriatik hegoaldera 4,5 km-tara dago aurkitzen da.

Maiatzaren lehenengoan, San Pedroko parrokiatik hasita, hamaika sinistun baselizarako erromerian hartzen dute parte, Gurutzea eta Birjinaren irudia eramanez.

12tako meza amaituta, herri guztia prestu egoten da lapikoko, erreki eta frijituak dastatzeko.

XIII. mendeko protogotiko estilokoa, baselizak erretaula barrokoa du eta eredu bereko, eta XVIII. mendean hobetutako kapera nagusia.

Baina benetan bisitarien arreta erakartzen duena koruaren gainean agertzen den arrosa-leiho da, auzokide batek eskainitakoa eta Bilbo hiriko armaria duena.

Inguruan aurki ditzakegun Andelos hiri erromatarren aztarnak bisitatzeak ere merezi du.



SEMANA ALPINA DE ESQUI Del 21 al 28 de enero de 2017



Bueno ya tenemos en marcha la semana de la nieve para este invierno y antes de entrar en detalles refrescaros que este invierno pasado estuvimos en Dolomitas y que a pesar de que la temporada arrancó muy tarde por falta de nieve allí había la suficiente para esquiar sin problemas por todas las pistas.

Otra cosa que no faltó que ya nos ocurrió la vez anterior fue el buen tiempo que tuvimos y que a excepción de algún accidente sin graves consecuencias afortunadamente disfrutamos a tope por los 1.250 Km. de pistas que hay en torno a La Sella Ronda un espacio que todo aficionado al esquí y a la montaña tiene que conocer por la belleza de sus valles y montañas.

Para este invierno tenemos preparada otra visita, y será la tercera, a Val d'Isère del 21 al 28 de enero próximo. Hemos pensado en Val d'Isère porque al ser un viaje relativamente corto y hacerlo como siempre en bus-litera se hace muy cómodo. Además el Espacio Killy que es como se llama todo el dominio esquiable (más de 380 Km. de pistas incluyendo Tignes) es de los más bonitos y equipados. Val d'Isère situado a 1.800 metros de altitud es un auténtico pueblo de la montaña de Los Alpes con un encanto especial y no solamente para practicar esquí sino cualquier actividad invernal.

Este año cambiaremos de apartamentos estando más céntricos y como siempre a pie de pistas, es decir que salimos esquiando desde el portal.

En cuanto a los precios van en función de la ocupación de los apartamentos. La opción más recomendable es un apartamento de capacidad para 6 personas pero ocupado por 4 y que sale a 880 euros por persona. También hay otras opciones de apartamentos para 4 personas que ocupados por 2 personas son 1.110 cada uno y si son ocupados por 3 personas 940 € cada uno.

Este precio incluye, el viaje en autobús litera y para que el viaje sea más cómodo solamente para 26 plazas, TV, wifi, sábanas, toallas y tasas de estancia así como forfait para todo el dominio incluyendo Tignes. Para los mayores de 65 años hay que descontar 45€ por el forfait.

Reserva de inscripción 200 € y ya solo queda que os animéis.

Información en las oficinas del Club y en el Teléfono 600 506 161. Carmelo Maseda.

Colaboradores:





LA VIDA ESTA LLENA DE ENCUENTROS

La combinación de dos notas hace música.
La unión de dos ideas converge en una superior.

Del encuentro entre las personas surge la amistad, el compromiso y la cooperación. Así entendemos la Banca Cooperativa, como un encuentro comprometido, abierto y transparente, con las familias y las empresas de aquí.

Hay otra forma.



LABORAL
kutxa